
A reviravolta na política
de Feira de Santana

L
em Feira de Santana, ao anunciar
apoio à candidatura do ex-deputado
Carlos Geilson (Podemos) à Prefei-
tura da cidade. Ao justificar a
decisão, disse que havia sido
escanteado pelo seu partido, que o
impediu de entrar na disputa e é
comandando na cidade pelo ex-
prefeito Zé Ronaldo, cujo candidato
é o atual prefeito Colbert Martins
Filho (MDB), vice que assumiu o
comando da Prefeitura quando ele
decidiu concorrer ao governo da
Bahia e foi derrotado, nas eleições
estaduais passadas.

Assim como Colbert e Targino,
Geilson também descende do
tronco comum ronaldista em que a
política moderna feirense está
assentada. Foi também prevendo a
naturalidade da candidatura do
emedebista na sucessão municipal
deste ano que o ex-deputado do
Podemos resolveu deixar o grupo
de Ronaldo e se amigar com o
governador Rui Costa (PT) passada
a disputa eleitoral de 2018, quando

íder do DEM na
Assembleia Legislativa, o
deputado estadual Targino
Machado fez um movimen-
to ousado esta semana

também foi derrotado na tentativa
de se reeleger à Assembleia.
Então, achava que poderia se tornar
uma alternativa para o governador
ao nome do deputado federal Zé
Neto, do PT, nestas eleições em
Feira.

Geilson estava enganado.
Como ninguém nunca duvidou no
PT, Zé Neto permaneceu
candidatíssimo e com o apoio
manifesto de Rui na cidade. Por
isso, o ex-parlamentar do Podemos
deixou, no prazo de
desincompatibilização, o cargo de
pouca expressão com que Rui havia
lhe compensado pela adesão ao
seu grupo e marchou rumo a Feira
ainda sozinho. O encontro com
Targino, no entanto, acabou com
sua situação de abandono para
reprojetá-lo para uma situação de
competitividade com que muitos
não contavam na Princezinha do
Sertão, onde se acredita que o
impacto negativo da união entre os
dois será maior sobre o candidato
de Rui.

A ponto de se afirmar, entre
aqueles que conhecem a política
feirense, que a aliança celebrada
entre eles sugere, embora não

assegure, que o segundo turno
pode se tornar uma realidade na
cidade, colocando, provavelmente, o
representante do Podemos e o
prefeito Colbert como os dois
principais adversários na segunda
etapa das eleições municipais. É
uma conjectura, na qual os
apoiadores de Zé Neto, entre eles o
governador baiano, não acreditam,
sob o argumento de que, repartido
entre Targino e Zé Ronaldo, o DEM
de Feira chegará às eleições
enfraquecido, levando a que Zé Neto
sobreviva e pegue pela frente,
provavelmente, o prefeito.

Certo de que deu o tiro na
mosca, no entanto, Targino passa
ao largo das especulações mais
pessimistas sobre o candidato que
jurou apoiar na coletiva virtual em
que anunciou sua decisão e fez
várias queixas contra o seu próprio
partido. Por seus cálculos, Geilson
pode, naturalmente, perder. No
entanto, se ganhar, hipótese em
que aposta firmemente entre seus
colegas de Assembleia, ele ascen-
derá como o novo interlocutor do
prefeito ACM Neto na cidade,
desbancando anos de hegemonia
ronaldista no município. Neste
caso, iria, naturalmente, para um
outro partido, porque do DEM, nem
com Geilson ganhando ele conse-
guirá tirar Zé Ronaldo.

* Raul Monteiro é editor da coluna Raio
Laser e do site Política Livre e escreve neste

espaço às quintas-feiras.
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Raio Laser
Nova empresa

Não terá vida fácil o
projeto do governador Rui
Costa (PT), enviado recente-
mente à Assembleia
Legislativa, que autoriza a
criação da Companhia
Baiana de Insulina
(Bahiainsulina). Os deputa-
dos Paulo Câmara e Tiago
Correia, do PSDB, conside-
raram despropositada a
iniciativa, sobretudo num
momento em que, em sua
avaliação, o Estado deveria
estar enxugando a máquina para investir no que interessa.
E estão dispostos a pedir vistas da matéria assim que for
submetida a plenário. Inicialmente, o plano da liderança
do governador na Assembleia era submeter a votação da
matéria a plenário amanhã. Uma recomendação chegou a
ser expedida neste sentido para a bancada do governador,
que tem pressa para ver a nova empresa surgir.

Chamar imposto digital de
CPMF é maldade ou ignorância“

Rui Costa
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Escolas e...
O líder do governo

Assembleia Legislativa,
Rosemberg Pinto (PT),
reunirá remotamente,
nesta quarta-feira (5),
membros-líderes inte-
grantes da bancada da
Maioria e da Comissão
de Educação da Casa
para um encontro com o
secretário estadual de
Educação, Jerônimo
Rodrigues, quando será
apresentado os protoco-
los para um possível
retorno das atividades
escolares no estado.

Rosemberg Pinto

Paulo Guedes, ministro da Economia

Primeiro turno
Vice-presidente da

Câmara Municipal de
Salvador, o vereador Kiki
Bispo (DEM) demonstrou
otimismo após o resultado
da pesquisa divulgada
ontem, que apontou Bruno
Reis com ampla vantagem
em relação aos outros pré-
candidatos à Prefeitura de
Salvador. “Acredito que há
chance real de que a
eleição seja definida já no
primeiro turno. A pesquisa
demonstra que a popula-
ção quer a continuidade
desse projeto que mudou a
cara da cidade e levantou a
autoestima dos
soteropolitanos”, avaliou
Kiki Bispo.

... retorno
“O esforço do governador Rui Costa,

do secretário Jerônimo Rodrigues e de
toda sua equipe é no sentido de, na
primeira oportunidade, com garantia de
segurança necessária para os alunos,
retornar as aulas para garantir o período
de aprendizagem, porque é muito caro
para os estudantes perder a oportunida-
de de dialogar conhecimento”, defendeu
o líder governista.

ACM Neto

Animada
A pré-candidata a prefeita de Salvador e deputada

estadual Olívia Santana comentou sobre a pesquisa
realizada pela TV Record, ontem. De acordo com Olivia,
as pesquisas de opinião pública começam a medir a
temperatura. “Não fico muito ligada nelas, porque meu
foco é a construção real de apoios que podemos fazer.
Creio que representamos a força popular da cidade, capaz
de unir as mulheres, juventude, povo trabalhador e amplos
setores do empresariado soteropolitano, pra disputar e
vencer as eleições”, destacou.

Economia criativa
A capital baiana é um

dos principais centros
criativos do mundo. Durante
a pandemia do coronavírus,
a cidade tem visto esse
setor ser impactado com a
queda na produção e na
geração de riqueza. Para
impulsionar o segmento e
ajudar a reaquecer o
mercado, o prefeito ACM
Neto deve assinar na
semana que vem a ordem
de serviço para a constru-
ção do primeiro polo de
economia criativa do país, o
Doca1, no Comércio. A
iniciativa faz parte do
programa que prevê 101
ações para a reativação da
economia da capital.

Estrutura
A estrutura, que será

instalada no Terminal
Marítimo, no Comércio, vai
funcionar como uma
plataforma de negócios
para fomentar o desenvolvi-
mento das empresas e a
produção e distribuição de
bens e serviços que usam
o capital intelectual, a
criatividade e cultura como
insumos primários. Além
disso, promover o cresci-
mento de pequenos empre-
endedores criativos e gerar
uma aproximação entre os
diferentes agentes do
setor. Quem está à frente
da empreitada é o secretá-
rio municipal de Desenvol-
vimento e Urbanismo,
Sérgio Guanabara.

Liberal?
Aliás, o governador Rui Costa (PT)

ganhou um apoio inusitado a seu projeto
de criar uma nova empresa pública na
Bahia - a Bahiainsulina, voltada à produ-
ção de produtos contra diabetes, cujo
projeto de implantação será votado na
Assembleia. Trata-se do mais notório
liberal baiano, o ex-deputado federal José
Carlos Aleluia, que tem buscado recomen-
dar à bancada de oposição na Assembleia
que trate a matéria com o mais absoluto e
devido carinho.

Descumprimento
A região de Cajazeiras lidera o número de denúncias

feitas ao 160 (Dique Coronavírus) por conta do
descumprimento das medidas de isolamento social. A
região, que passa por medidas regionalizadas de restrição

Sem secretário
A resistência do governa-

dor Rui Costa (PT) à indica-
ção do ex-prefeito Luiz
Caetano (PT) à secretaria de
Relações Institucionais é a
maior responsável hoje pelo
fato de a pasta permanecer
acéfala desde a saída de
Cibele Carvalho, no último
dia 4 de junho, criando um
vácuo na articulação política
do governo. Inicialmente
lembrado para o posto, o
senador Jaques Wagner
recuou na decisão de
disputar a posição, preferin-
do apostar na sugestão do
nome de Caetano, numa
repetição de gesto que teve
no passado. Mas Rui
rejeitou de novo a ideia de
nomear Caetano, com quem
nunca teve melhor relação,
questionando ainda a
imagem pública do compa-
nheiro.

Reordenamento
Os comerciantes

informais da Avenida Sete
de Setembro deixarão as
calçadas e terão um
espaço ordenado e reser-
vado na própria via, de
forma delimitada e respei-
tando o distanciamento
social necessário em
tempos de pandemia do
novo coronavírus.  O titular
da Secretaria Municipal de
Ordem Pública (Semop),
Marcus Passos, já se
reuniu com representantes
dos ambulantes da Avenida
Sete para apresentar o
projeto, que se estenderá
para outros pontos de
Salvador, dentro de um
conceito da Prefeitura
intitulado “Repensando a
cidade em tempos de
isolamento social”.

Confiança
O líder do governo na

Câmara Municipal de
Salvador, vereador Paulo
Magalhães Jr (DEM)
ressaltou os resultados da
pesquisa  de intenção de
votos para prefeito de
Salvador. “É uma prova
inequívoca que a popula-
ção soteropolitana está
satisfeita com o trabalho
feito pelo Prefeito ACM
Neto e confia na indicação
de Bruno Reis, para dar
prosseguimento ao avanço
da nossa cidade,” afirmou
Magalhães.

Não paga
O ministro da Economia, Paulo Guedes, disse que

grupos com poder político e econômico conseguem criar
estratégias para recolher menos impostos. “Temos um
regime tão ruim que tem [mais de] R$ 300 bilhões em
desoneração [ao ano]. Ou seja, quem tem poder político
consegue desoneração”, disse. “E [há] outros R$ 3,5
trilhões de contencioso. Quem tem poder econômico
simplesmente não paga e entra na Justiça”, afirmou. Para

Anvisa
A vereadora Cátia Rodrigues

(DEM) apresentou uma moção de
repúdio à Agência Nacional de
Vigilância Sanitária (Anvisa) pelo
ato de restringir a venda da
Ivermectina. Diante das notícias
sobre a venda do medicamento para
o tratamento da Covid-19, o órgão
limitou a venda nas redes farmacêu-
ticas onde o medicamento só pode
ser vendido com prescrição médica.

Ponto Novo
A juíza Ana Lúcia Ferreira Matos, da 149ª

Zona Eleitoral de Itiúba, impugnou a divulgação
de uma pesquisa eleitoral no município de
Ponto Novo, na Bahia, realizada pelo grupo de
oposição do pré-candidato a prefeito pelo PSD,
Thiago Gilleno, acatando uma ação do Partido
Liberal (PL). A pesquisa, de acordo com a
agremiação, tem fortes indícios de fraude.

Assombrado
Aliás, na Bahia um importante deputado da base

governista se disse assombrado com as declarações
do governador Rui Costa (PT) favoráveis à recriação da
CPMF. “Esse mundo tá perdido, meu Deus do céu. O
governador da Bahia a favor e Rodrigo Maia (deputado
do DEM, presidente da Câmara dos Deputados) contra
a recriação desse imposto”, afirmou o parlamentar.

Ireuda Silva

Crise
A vereadora Ireuda Silva

(Republicanos) avaliou como
estarrecedores os dados que
mostram a situação crítica das
empreendedoras negras na
pandemia do novo coronavírus.
De acordo com pesquisa do
Sebrae em parceria com
Fundação Getúlio Vargas
(FGV), esse é o segmento
mais afetado pela crise. 36%
das empreendedoras negras
estão sem poder tocar seus
negócios, frente a 29% entre
as empresárias brancas e 24%
entre os homens brancos (entre os homens negros, essa
proporção é de 30%). “Os dados da pesquisa são lastimá-
veis e revoltantes, mas não chegam a ser surpreendentes.
Já debatemos há muito tempo que as mulheres negras
são um dos grupos mais marginalizados na sociedade
brasileira: são vítimas do machismo e do racismo ao
mesmo tempo”, diz Ireuda, que também é vice-presidente
da Comissão de Reparação. “A situação crítica de empre-
endedoras negras na pandemia escancara injustiças
históricas do Brasil, que é um país de origens escravistas,
de privilegiados”, acrescenta.

Reforma tributária
Associações de auditores fiscais defendem

mudar o foco da reforma tributária do governo
federal, deixando de lado a questão dos tributos
sobre consumo e folha de pagamento e colocando
prioridade no aumento da arrecadação sobre os
mais ricos. Segundo as instituições, o projeto já
apresentado de reforma do PIS/Cofins e os estudos
de substituição de parte da contribuição
previdenciária por um tributo sobre transações, nos
moldes da antiga CPMF, prejudicam as pessoas de
menor renda.

mais rígidas, contabiliza
quase oito mil chamados
de março a agosto, de
acordo com a Ouvidoria
Geral do Município. Segun-
do o órgão, o maior núme-
ro de denúncias está
relacionado a queixas
contra estabelecimentos
comerciais que
descumprem os decretos
municipais, com formação
de aglomeração e exercí-
cio de atividade sonora,
principalmente nos finais
de semana.

Conquista
O PT de Vitória da

Conquista lançou o
deputado estadual Zé
Raimundo para disputar a
prefeitura pela terceira
vez. O lançamento ocor-
reu ontem, em encontro
virtual com o governador
Rui Costa e o senador
Jaques Wagner. Na
ocasião, Rui admitiu
dificuldade na disputa. “É
preciso virar o jogo e, para
isso , é preciso ter quali-
dade, planejamento e
compromisso com a
população”, declarou.

o ministro, isso deve ser
corrigido. “É um sistema
perverso, regressivo,
ineficiente, é literalmente
um manicômio tributário”,
acrescentou.

Feminicídio
A vereadora Aladilce

Souza (PCdoB) pede à
Câmara dos Deputados a
aprovação da Proposta de
Emenda à Constituição -
PEC 75/2019, a qual
estabelece que a prática
do feminicídio constitui
crime inafiançável e
imprescritível. “Até a
década de 1970, a tese de
legítima defesa da honra
era aceita nos tribunais
para inocentar maridos
que assassinavam suas
cônjuges. Ainda hoje, sob
a vigência da Lei Maria da
Penha, as mulheres
mortas por feminicídio são
representadas por núme-
ros alarmantes nas
pesquisas,  e muitas
vezes os agressores saem
impunes”, comenta.

Taxa
A retomada econômica

em Feira de Santana não
refletiu na ocupação do
Hospital de Campanha, diz
a prefeitura. Ontem, 39%
dos leitos de UTI na
unidade estavam com
pacientes.


